

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes
Temps de l'Eglise
3 Septembre 2023

Textes proposés

Jérémie 20.7-9
Romains 12.1-2
Matthieu 16.21-27

Chants proposés

Car ta bonté 157
Jésus est au milieu de nous 526
Merci pour ta Parole 240
Tous unis dans l'Esprit 530

Traduction Nouvelle Bible Français Courant

MOMENT MUSICAL
SALUTATION ET INVOCATION

**Au nom merveilleux de notre Seigneur Jésus Christ soyez les bienvenus.
Grâce et paix vous sont données de la part de Dieu. Amen**

Frères et sœurs,

Voici le culte qui fait renaître en nous le désir et l'attente, voici ce temps où Dieu nous précède, où Il nous invite au calme et à l'écoute.

Voici le culte où la Parole de Dieu ouvre à nouveau un espace dans notre vie, pour accueillir et pour aimer, pour recevoir et pour donner.

C'est le temps de la grâce, c'est le temps de la paix en Jésus-Christ ressuscité.

Je vous invite à la prière

Père, tu es là, au milieu de nous.

Ce temps de culte, tu nous l'offres pour accueillir une Parole qui féconde notre existence. Ce temps de culte, tu nous le donnes pour partager avec des frères et des sœurs notre adoration et notre prière. Viens Seigneur vient manifeste toi au milieu de nos chants et de nos louanges. Amen !

Je vous invites à vous lever et entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges.

Spontané 201 : <https://video.link/w/Tlivd>

Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,

Pour t'offrir la louange de nos cœur.

Alléluia, Alléluia.

Crions notre joie au Dieu vivant.

Alléluia, Alléluia Louons-le par notre chant.
Nous voici rassemblés en ton nom Seigneur,
Pour t'adorer Jésus Sauveur.

LOUANGE ET ADORATION

Louons le Seigneur avec les Psaumes 63

2 Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche, j'ai soif de toi. Tout mon être soupire après toi, comme une terre aride, desséchée, sans eau. **3** Dans le temple, je t'ai contemplé, j'ai vu ta puissance et ta présence glorieuse ; **4** car ta bonté vaut mieux que la vie. Je proclamerai ta louange, **5** toute ma vie je te bénirai ; en levant les mains vers toi je dirai qui tu es. **6** Je serai comblé, comme rassasié des meilleurs morceaux. Je laisserai éclater ma joie, je t'acclamerai. **7** Quand je suis couché, je me souviens de toi ; pendant les heures de la nuit, je pense à toi. **8** Oui tu es venu à mon secours. À l'abri de tes ailes je crie ma joie.

Cantique 157 : Car ta bonté vaut mieux que la vie
https://youtu.be/71qNI6wS_ME?si=p5eTmD6qpR3zPOea

VOLONTÉ DE DIEU

Dans le livre de Deutéronome, Dieu dit : *aujourd'hui, je mets devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction, choisis la vie afin que tu vives, toi et ta descendance.* (Dt 30.19)

Dans l'évangile, Judas a trahi Jésus et Pierre l'a renié. Tous les deux étaient perdus. Judas s'est pendu, il a choisi la mort. Pierre s'est repenti, il a choisi la vie.

Je vous invite à la prière :

Seigneur, aujourd'hui, tu nous redis : *j'ai mis devant toi la vie et la mort, choisis la vie !*

Mais trop souvent c'est la mort que nous préférons.

Nous oublions l'espérance.

Nous croyons à la fatalité.

Nous nous enfermons dans l'indifférence.

Nous nous habituons à l'obscurité.

Chaque fois que nous nous laissons aller à la résignation,
c'est la mort que nous choisissons.

Chaque fois que nous nous enfermons dans nos habitudes,
c'est la mort que nous choisissons.

Chaque fois que nous oublions ton Évangile,

c'est la mort que nous choisissons.

Mais Seigneur, Tu nous appelles à la vie, à être fils et filles de la résurrection.

Alors nous t'en prions :

Christ vivant, fais grandir en nous ta vie !

Christ vivant, accorde-nous ton Esprit !

Christ vivant, apaise nos peurs !

Christ vivant, réveille nos cœurs !

Christ vivant, donne-nous ta joie !

Christ vivant, ressuscite notre foi !

.....

Dans cet esprit de repentance chantons Seigneur reçoit Seigneur pardonne

Spontané : 407-1 AeC <https://video.link/w/THS8d>

**Seigneur reçois, Seigneur pardonne
notre misère et nos péchés.**

**Et ce pardon que tu nous donnes,
enseigne-nous à le donner.**

**Oh mon Seigneur, mon Dieu, mon Roi,
ait pitié ait pitié de moi.**

ANNONCE DE LA GRÂCE DE DIEU

Recevez avec confiance l'annonce de l'amour et de la grâce de Dieu, selon ce qui est écrit dans le livre de Osé (Osé 6.1-3)

Dans son livre, le prophète annonce que le Seigneur relève ceux sont brisés.
Venez, retournons vers le Seigneur, car il a déchiré mais il guérira ; il a frappé mais il pansera nos plaies.

Il nous rendra la vie dans deux jours. Le troisième jour, il nous relèvera, et nous vivrons devant lui.

Efforçons-nous de connaître le Seigneur, sa venue est aussi certaine que celle de l'aurore. Il viendra vers nous comme vient la pluie, comme l'ondée du printemps qui arrose la terre.

Bien aimés, Au-delà de nos déchirures et de nos blessures, le Seigneur est celui qui guérit et reconstruit.

Il relève et nous appelle à la vie.

Son pardon est une pluie qui recouvre nos manquements. Sa bénédiction est comme l'ondée du printemps.

Après cette parole de grâce, je vous invite à vous lever pour chanter notre joie et notre reconnaissance.

Spontané : 279 Aec <https://video.link/w/hnivd>

Gloire à ton nom Jésus, Gloire à ton nom Jésus !

**Mon rocher, ma forteresse, mon libérateur,
je me confie en toi, Gloire à ton nom, Seigneur Jésus.**

VOLONTÉ DE DIEU

Pardonnés et libérés écoutons la volonté de Dieu pour nous

.....

Que l'esprit de Dieu nous donne de vivre selon sa volonté

Spontané : 512 Aec <https://video.link/w/S7F6d>

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi

Vient, Esprit du Dieu vivant, soit le maître en moi

Sonde-moi, courbe-moi, brise-moi, façonne-moi

Vient, Esprit du Dieu vivant, viens et règne en moi.

LITURGIE DE LA PAROLE

Prière d'illumination :

Seigneur auprès de toi, nous trouvons le calme. Dans l'agitation du quotidien, nous sommes venus écouter ta Parole, et puiser des forces pour aujourd'hui, demain et tous les jours que tu nous donnes à vivre.

Bénit soit-tu pour les siècles des siècles. Amen

Jérémie 20.7-9

7 Seigneur, tu m'as séduit et je me suis laissé prendre ; tu m'as forcé la main, tu as gagné. À longueur de journée, on rit de moi, tous se moquent de moi. **8** Chaque fois que je parle, il me faut hurler, dénoncer à grands cris la violence et l'oppression. Et quand j'ai à proclamer une parole de ta part, je subis toute la journée des moqueries et d'autres insultes. **9** Si j'en viens à me dire : Je veux l'oublier, je ne parlerai plus de la part de Dieu, il y a alors au plus profond de moi comme un feu intérieur qui me brûle. Je m'épuise à le maîtriser, mais je n'y parviens pas.

Romains 12.1-2

1 Frères et sœurs, puisque Dieu a ainsi manifesté sa bonté pour nous, je vous invite à vous offrir vous-mêmes en sacrifice vivant, qui appartient à Dieu et qui lui est agréable. C'est là le véritable culte conforme à la parole de Dieu. **2** Ne vous conformez pas aux habitudes de ce monde, mais laissez Dieu vous transformer et

vous donner une intelligence nouvelle. Vous discernerez alors ce que Dieu veut : ce qui est bien, ce qui lui est agréable et ce qui est parfait.

Matthieu 16.21-27

21 À partir de ce moment, Jésus commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait aller à Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des chefs des prêtres et des spécialistes des Écritures, être tué, et, le troisième jour, ressusciter. **22** Pierre le prit à part et se mit à lui faire des reproches : « Dieu t'en garde, Seigneur ! dit-il. Non, cela ne t'arrivera pas ! » **23** Mais Jésus se retourna et dit à Pierre : « Va-t'en, passe derrière moi Satan ! Tu es un obstacle sur ma route, car tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des êtres humains. » **24** Puis Jésus dit à ses disciples : « Si quelqu'un veut me suivre, qu'il s'abandonne lui-même, qu'il prenne sa croix et me suive. **25** En effet, celui qui veut sauver sa vie la perdra ; mais celui qui perdra sa vie à cause de moi la retrouvera. **26** À quoi bon gagner le monde entier, si c'est au prix de sa vie ? Que donnerait-on en échange de sa vie ? **27** En effet, le Fils de l'homme va venir dans la gloire de son Père avec ses anges, et alors il rendra à chacun selon la façon dont il aura agi.

Cantique 526 : Jésus est au milieu de nous https://youtu.be/9bLnbdXp2vU?si=Xut069YmxA_7frkO

PREDICATION

Le passage de l'évangile qui nous est proposé est situé juste avant le phénomène de la transfiguration et juste après la célèbre et magnifique confession de foi de Pierre (Je cite) « tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant », et la non moins célèbre et magnifique promesse du Christ : « tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise ».

Notre passage marque le tournant du récit, justement parce que Jésus commence à parler ouvertement de sa passion, de sa mort et aussi de sa résurrection. Ce que Pierre n'a pas accepté et c'est la raison pour laquelle Jésus l'a réprimandé en lui disant : Va-t'en et passe derrière moi Satan.

Pierre représente un peu ce que nous sommes. Son audace, son enthousiasme qui l'a poussé à dire tout haut ce que nous pensons tout bas. La peur qui l'a habité et qui

l'a poussé à renier sa relation avec Jésus, son manque de foi devant les tumultes et les tourbillons de la vie.....

Oui Pierre, c'est l'homme des plus hauts sommets de la foi, et aussi celui des plus profonds abîmes.

Dans ce passage, je trouve que Pierre nous ressemble beaucoup.

Quand une personne aimée nous annonce un sombre diagnostic, fait de souffrance et de mort, vous savez à quel point c'est difficile à entendre !

Une part de nous refuse la fatalité, se cabre contre la douleur annoncée pour l'autre, et devant notre propre impuissance face à cette douleur, une part de nous a peur , tout simplement.

Et nous nous réfugions dans un « mais non..... tu verras, ça va aller ».

Quand une personne aimée nous annonce une décision, personnelle ou professionnelle, qui va contre tout ce que nous pensions savoir d'elle, contre son bien et celui des autres, contre ce qu'elle nous avait promis, vous savez avec quelle intensité la colère, la déception, la révolte peuvent nous envahir, vous savez comme la prise de pouvoir sur l'autre apparaît comme une solution envisageable et comme il est tentant de dire « je ne te laisserai pas faire....ça » !

Oui, Pierre nous ressemble avec son « Dieu t'en garde, Seigneur ! cela ne t'arrivera pas ».

Laisser les autres être ce qu'ils sont, pas ce que nous voudrions qu'ils soient, les laisser vivre ce qu'ils ont à vivre, pas ce que nous voudrions qu'ils vivent, est très exigeant, mais c'est ainsi que chacun peut rester soi-même et porter son fruit.

Laisser l'autre aller sur son chemin propre est difficile, surtout quand cet autre est notre maître, et qu'il vient de nous promettre de bâtir son Église avec nous, quand cet autre est le Messie et que nous en attendons tout pour le monde entier.

Alors, comment entendre après tant de chemin ensemble, tant de foi, d'espérance et d'amour, ce qui sonne comme un échec annoncé du Messie de Dieu face aux autorités humaines ?

Pour dire à Jésus ce fameux « Dieu t'en garde Seigneur, cela ne t'arrivera pas », Pierre le prend à part. Il emmène Jésus ailleurs que là où il était, et le verbe grec

laisse penser qu'il l'emmène avec vigueur comme si Jésus était sous son autorité. Alors que c'est lui qui doit se soumettre à l'autorité de Jésus. Et ce qui m'a émerveillée c'est que Jésus n'a même pas essayé d'imposer son autorité sur Pierre. Ce qu'il veut pour Pierre, c'est qu'il sache où il doit se mettre. Il doit apprendre à se mettre à l'écoute de son Maître, il doit apprendre à devenir disciples, il doit apprendre à le suivre. Il doit apprendre auprès de son Maître, suivre le chemin que son Maître va emprunter.

C'est pour cela qu'il dit : Si quelqu'un veut me suivre, qu'il s'abandonne lui-même, qu'il prenne sa croix et me suive.

Si quelqu'un veut me suivre. Est-ce une sorte de condition ? Il faudrait vouloir venir, écrire une lettre de motivation pour devenir disciple ?

Bien sûr que non, l'Évangile nous raconte que les disciples n'ont pas voulu d'eux-mêmes suivre Jésus : il les a appelés de cette parole « venez à ma suite » Et cette parole a fonctionné comme une parole créatrice, comme lorsque Dieu dit « que la lumière soit », et la lumière fut. En effet c'est l'appel de Jésus adressé aux disciples qui fait naître en eux le désir de le suivre.

Et comme vous le savez un désir n'est pas une contrainte : il est possible de ne pas y obéir, et c'est bien ce qui s'est passé pour beaucoup de gens à l'époque, c'est ce qui se passe pour Pierre dans notre récit, c'est ce qui se passe encore aujourd'hui pour nous à certains moments.

Si quelqu'un veut, c'est-à-dire si le désir né de l'appel du Christ se transforme en volonté intérieure de venir à la suite du Christ... qu'est ce qui se passe ?

Si quelqu'un veut me suivre, alors qu'il me suive disent nos traductions.

Si quelqu'un veut me suivre, alors qu'il me suive, ça sonne un peu absurde, mais en grec les deux verbes sont différents et on pourrait rendre par « si quelqu'un vient derrière moi, alors il se mettra à mon école ». Car le second verbe, akolutheo, veut dire suivre comme un enfant suit son père, comme un disciple suit son maître. Donc c'est une démarche qui peut paraître contraignant pourtant c'est une démarche qui vise à sa propre libération, parce qu'il s'agit de relation de confiance et d'abandon.

Suivre Jésus c'est chercher à connaître la volonté de Dieu sur son propre chemin. Suivre Jésus c'est accepter de suivre le chemin que Dieu nous a tracé. Et c'est un

chemin à explorer à tout moment car comme il est écrit dans le livre du prophète (Esaïe 55. 8) *l'Éternel dit : mes pensées ne sont pas vos pensées. Et vos voies ne sont pas mes voies.*

Et c'est ce qui est arrivé à Pierre. Il est resté dans sa logique humaine. Si tu es le Christ, pourquoi dois-tu mourir ? Cela ne t'arrivera pas dit-il. Mais au contraire c'est parce qu'il est le Christ et qu'il est vraiment humain qu'il va accepter de souffrir et de mourir pour ne pas justement donner à la souffrance et à la mort le dernier mot. Avec le Christ, la mort a été vaincue, Il a accepté de mourir pour qu'il y ait résurrection. Il a accepté de mourir parce que la mort n'est pas la fin mais une porte qui nous fait entrer dans l'éternité de Dieu.

Pierre, sa pensée s'est focalisée sur la souffrance et la mort de Jésus, du coup, il a peur d'être abandonné, ou il a peur de ne pas pouvoir supporter la souffrance de son maître.

Puis son cœur, son intelligence n'est plus réceptif au message de vie, à l'annonce de la résurrection annoncée par Jésus.

L'expression : qu'il s'abandonne lui-même peut être comprise comme sort de ta logique humaine, ne te laisse pas emporter par ton orgueil, et ne te laisse pas non plus envahir par la peur. Prends juste le courage d'interroger quelle pourrait être la pensée de Dieu, quelle pourrait être sa volonté ? Et celle-ci non seulement pour toi, mais pour les autres, même ceux que tu ne connais pas mais que Dieu a mis tout simplement sur ton chemin.

Je crois que c'est dans ce sens que nous devons comprendre aussi l'exhortation de Paul dans son épître aux Romains dans notre deuxième lecture :

Ne vous conformez pas aux habitudes de ce monde, mais laissez Dieu vous transformer et vous donner une intelligence nouvelle.

Cette intelligence nouvelle est pour ceux qui cherchent à connaître et à accepter la volonté de Dieu sur leur chemin, surtout quand le chemin est parsemé d'épreuves et de souffrance et devient difficile à emprunter .

La croix à prendre c'est justement le poids de nos souffrances et de nos blessures. La souffrance qui fait bel et bien partie de notre existence. Qui n'a jamais souffert ?

Jésus ne nous invite pas à chercher la souffrance ni à se réjouir de sa présence. Il tient compte tout simplement de nos limites et de nos fragilités. C'est pour cela que lui, le Christ a accepté de souffrir et de mourir, pour ne pas nous laisser seuls, dans nos souffrances, dans nos contradictions et dans nos combats de tous les jours.

Oui, au milieu de nos combats et de nos souffrances, il est avec nous. Il nous dit de nous relever et de marcher à sa suite car comme pour lui, la souffrance et la mort ne pourront pas nous écraser, et n'auront pas les derniers sur notre existence. Parce que la vie est en Lui et la vie nous vient de Lui.

Il y a quelques jours j'étais vraiment touchée par une rencontre que j'ai faite. Cette rencontre n'était pas du tout programmée. Cette personne elle est venue vers moi et m'a parlé avec une certaine aisance et sérénité de la maladie dont elle souffre. Elle m'a détaillé comment les médecins traitent sa maladie. Et je me suis dit : c'est ça prendre sa croix et se mettre à la suite du Christ. Elle a rayonné de joie et de beauté en me disant tout cela. Et du coup je lui ai dit merci. Parce que c'est un témoignage vivant.

Puis elle a ajouté je cherche à m'entourer par des gens avec des regards positifs puis elle a ajouté j'espère changer ceux qui sont toujours dans le négatif.

Je crois que c'est ce que Jésus veut pour Pierre et pour nous aujourd'hui . Nous laissons aimer et transporter par l'amour de Jésus.

Nous laissons transformer par son amour infailible, et par son regard bienveillant et sans jugement devant nos contradictions.

Pierre, Jésus ne l'a pas condamné. Il l'a regardé et l'a aimé au cœur même de ses contradictions. Puis il l'invite à se mettre à sa suite pour le faire devenir justement Pierre vivante sur la quelle Dieu veut fonder son Eglise.

A l'instar de Pierre soyons des pierres vivantes sur lesquelles et à travers lesquelles Dieu puisse transmettre son message de vie, d'amour et de libération pour tout ceux qui nous entourent.

Amen

JEU D'ORGUE

Cantique 240 : Merci pour ta Parole <https://youtu.be/OFuBD36dQgA?si=HFHbZDtUIA-rlpsb>

Merci par ta parole,
Lumière donnée aux hommes
Qui nous fait connaître le cœur de Dieu,
J'aime ta parole Seigneur.

Elle est la vérité sur mon sentier,
Par elle, Je veux me laisser guider.
Et faire ta volonté sans murmurer
En espérant dans ta bonté.

Je crois dans tes promesses,
mon cœur est comme un rocher,
Fondé sur tout ce que dit mon Dieu ,
J'aime ta Parole Seigneur
Elle est la vérité sur mon sentier,
Par elle, Je veux me laisser guider.
Et faire ta volonté sans murmurer
En espérant dans ta bonté.

CONFESSION DE FOI

Rassemblés et fortifiés par l'écoute de la Parole de Dieu affirmons notre foi.

Nous croyons en Jésus Christ, le Fils unique de Dieu, qui s'est fait homme pour que nous ayons pardon, joie et salut.

Nous croyons qu'il est mort et ressuscité pour nous donner la victoire sur la mort et l'assurance de notre résurrection.

Nous croyons qu'il viendra dans la puissance et dans la gloire, comme il est venu dans la faiblesse et l'humilité.

Par lui, nous croyons en Dieu le Père qui nous prend pour ses enfants et nous aime comme son Fils.

Nous croyons en l'Esprit Saint qui agit en nous, et nous atteste que nous sommes enfants de Dieu.

Il guide l'Eglise par sa Parole et nous révèle la gloire de Jésus Christ.

Nous croyons l'Eglise universelle, visible et invisible.

En elle, nous sommes tous liés à Jésus Christ.

Nous croyons que le Royaume de Dieu est notre commune espérance.

Amen

Annonces et Offrande

Seigneur Dieu, éternel est ton amour. Nous nous présentons à toi avec cette offrande, elle est signe de notre amour pour toi et pour le monde qui nous entoure. Bénit-la Seigneur pour l'avancement de ton règne et béni sois- tu pour les siècles des siècles. Amen.

Cantique 530 : Tous unis dans l'Esprit (1,2) <https://youtu.be/WPXUvVP-bfs?si=a473byNy-xKmjKr>

Sainte cène

PREFACE

Louons Dieu: C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus- Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire. C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, l'esprit qui chasse nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

***Arc en Ciel 861** <https://youtu.be/hkITum8kPTo>

Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !

Éternel, ô roi des cieux !

L'univers entier de ta gloire est rempli !

Hosanna au plus haut des cieux !

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur !

Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : "Prenez, mangez, ceci est mon corps."

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : "Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l'alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés.

Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père."

PRIERE DE COMMUNION

Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous attendons son retour.

Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. Nous recevons de toi la coupe d'alliance que tu offres pour la joie du monde.

Tu nous rassembles et nous invites.

Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos cœurs et dans le monde. Amen

Spontané : 268 Aec

Oui tu es digne de régner dans notre cœur

Tu es le roi de gloire , Alléluia

Jésus, tu es le maître en moi alléluia, alléluia, alléluia

INVITATION A LA CENE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c'est le Seigneur qui nous invite. Voici la table que nous avons dressée, mais c'est lui qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez, nous sommes tous invités à former un cercle autour de la table du Seigneur.

FRACTION – ELEVATION

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

ENVOI

INTERCESSION

Seigneur, Merci pour la vie que tu nous donnes et celle que tu nous prépares près de toi . Donne-nous de suivre le même chemin que Jésus ton Fils , qui n'a pas hésité à perdre sa vie sur terre pour nous gagner la vie de Dieu.

Confiant en ton amour, nous te prions pour l'Eglise, qu'elle soit dans ce monde un instrument de paix et de réconciliation.

Seigneur, nous te prions pour les personnes qui exercent une autorité : donne leur le souci des plus faibles, des exclus, de celle et ceux à qui l' on conteste leur dignité.

Seigneur, nous prions pour nos frères et nos sœurs qui vivent dans la peine et la souffrance : que ta parole les aide à se confier en toi, surtout dans les jours sombres et difficiles.

Quant à nous, ouvre nos yeux à la vie de nos semblables, que nous partagions avec eux inquiétudes et réjouissances, désarroi et allégresse.

Dans le silence, confions au Seigneur ce qui nous tient particulièrement à cœur.

.....

Père reçoit notre prière avec la prière que ton Fils nous a enseigné :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

Spontané : 154. 1-2. Aec

*Je me confie en toi, je sais que tu es mon Dieu.
Mon avenir est dans ta sûre main, oui dans ta sûre main
Je te bénis Seigneur, tu es mon puissant Sauveur,
Oui ton nom pour moi dure à toujours, pour moi dure à toujours.*

ENVOI ET EXHORTATION :

Béni soit Dieu, il nous a donné sa parole pour que nous l'attendions.
Il nous a promis son Royaume pour que nous espérons.
Allez avec vos sœurs et vos frères dans l'amour, dans la joie du service et dans l'audace de la foi.

BÉNÉDICTION

Que l'Eternel vous bénisse et vous garde
Que l'Eternel fasse luire sa face sur vous et il vous donne sa grâce.
Que l'Eternel tourne son visage vers vous et vous donne sa paix.
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous.
Amen.

MOMENT MUSICAL